

Martes 15 de Noviembre del 2011

Última modificación 15.11.2011

El Financiero Probabilidad de recesión en EU supera 50% (Reuters) SAN FRANCISCO, EU, 14 de noviembre.- La crisis de deuda europea está elevando las probabilidades de una recesión en Estados Unidos, con la contracción de la economía, siendo más probable a inicios de 2012, según una investigación del Banco de la Reserva Federal (Fed) de San Francisco. Aunque es difícil medir las posibilidades con exactitud, un análisis de indicadores anticipados de la economía estadounidense sugiere un alza en las probabilidades de recesión hacia finales de este año e inicios de 2012, escribieron los investigadores de la Fed de San Francisco el lunes. El riesgo de recesión retrocede después del segundo semestre del próximo año, según los investigadores. P.C. Estados Unidos, recesión, crisis FMI teme 23 millones más de pobres, en caso de recesión (AFP) WASHINGTON, DC, 14 de noviembre.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) se manifestó preocupado en un informe difundido este lunes de que 23 millones de personas caigan en la pobreza, en caso de crisis económica en los países ricos, y particularmente de una recesión en Europa. El FMI realizó esta simulación en un informe entregado a sus Estados miembro en septiembre, titulado Administrar los riesgos para el crecimiento y los shocks de precios de las materias primas mundiales: vulnerabilidades y desafíos políticos para los países de bajo ingreso. Según los cálculos del FMI, si el crecimiento mundial fuera de 2.6 por ciento en 2011 y de 2.4 en 2012 a causa de shocks para la coyuntura financiera en algunos países avanzados y de una recesión en la eurozona, esto tendría repercusiones fuertes sobre la pobreza. P.C. FMI, pobreza, recesión, crisis Ajustan el Programa del Primer Empleo Zenyazen Flores / Isabel Becerril Creado en 2007, el Programa del Primer Empleo (PPE) fue modificado para prorrogar la vigencia del subsidio para patrones y trabajadores, y flexibilizar su acceso, a fin de impulsar la creación de plazas permanentes, formales y con seguridad social. De acuerdo con el decreto publicado ayer por el presidente Felipe Calderón en el Diario Oficial de la Federación (DOF), y que entrará en vigor el próximo día 30, son tres las modificaciones que sufre el plan que surgió el 23 de enero de 2007, con recursos, en ese entonces por tres mil millones de pesos. P.C. Programa del Primer Empleo, subsidios, empleo Desaceleración económica en los países de la OCDE (Ivette Saldaña) Los países más desarrollados miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) enfrentan con mayor fuerza la desaceleración económica, desde septiembre pasado, muestran los indicadores adelantados que dio a conocer la institución. Sin embargo, el comportamiento es más favorable para el caso de México, Nueva Zelanda, Polonia, Turquía y República Eslovaca. La OCDE aseveró que la incertidumbre económica estará presente en lo que resta de 2011 y en 2012, principalmente por dos problemas: elevada deuda pública en los países europeos y el desequilibrio fiscal estadounidense. En un comunicado explicó que EU, Rusia y Japón apuntan a iniciar una caída que los llevará a una tendencia de menor crecimiento en el largo plazo P.C. OCDE, desaceleración La producción de maíz podría bajar cerca de 50% Héctor A. Chávez Maya Pese a los pronósticos alentadores de la Secretaría de Agricultura, que confía en que este año se logre una cosecha de 20 millones de toneladas de maíz, el dirigente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, Carlos Salazar, aseguró que en el ciclo primavera-verano la caída en la producción podría ser superior a 40 por ciento, equivalente a 6.1 millones de toneladas. Tan sólo en la producción comercial del Bajío se prevé que se dejará de cosechar 30 por ciento. Así, en Jalisco, donde normalmente se producen tres millones cien mil toneladas, difícilmente se llegará a 2.2 millones, mientras que en Michoacán y Guanajuato la pérdida podría ser casi de 50 por ciento. P.C. granos, maíz, producción Reforma Prevén ajuste de 37 mmdp en dependencias Gonzalo Soto Ciudad de México (15 noviembre 2011).- El próximo año, las dependencias del Gobierno federal contarían con 37 mil millones de pesos menos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, que se reasignarán principalmente a rubros como el campo, de acuerdo con diversos legisladores. El principal motivo para esta reasignación es que hay muchas Secretarías de Estado que han incrementado el número de áreas administrativas y personal que labora en ellas, aseguró Rodrigo Pérez, diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). "Lo que se ha pactado es poner en línea al Ejecutivo, porque se han multiplicado mucho las subsecretarías de muchas dependencias y hay que recortar gasto ahí. P.C. presupuesto de egresos de la federación Se vende dólar en 13.65 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 noviembre 2011).- La falta de detalles en la aplicación de los programas de austeridad económica en Italia y Grecia, en combinación con costos de financiamiento más altos y los riesgos de una recesión en Europa, mete miedo a los mercados, por lo que los inversionistas venden sus activos riesgosos y esto se refleja en retroceso de la moneda mexicana. A media jornada, el dólar en el mercado de menudeo se vende en 13.65 pesos y se compra en 13.10 unidades en Banamex, lo que implica una pérdida de 0.2 por ciento para la moneda nacional. P.C. tipo de cambio, dólar Baja ritmo empleo manufacturero Mónica Ramírez Ciudad de México (15 noviembre 2011).- En agosto pasado, el sector de la industria manufacturera y maquiladora de exportación adscritos al programa IMMEX registró un aumento de 3.1 por ciento anual en el personal ocupado, su menor tasa de crecimiento en 19 meses, indicó información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los empleos creados sumaron 56 mil 928, con lo que en total ya laboran 1.87 millones de personas en este sector. La desaceleración en el ritmo de generación de empleo obedeció a que el personal contratado directamente por el establecimiento tuvo un incremento de 2.1 por ciento, de los cuales los empleados administrativos aumentaron en 0.8 por ciento, mientras que obreros y técnicos en 2.4 por ciento. P.C. empleo, industria manufacturera Bajan reservas internacionales en 10 mdd Reuters Ciudad de México (15 noviembre 2011).- Las reservas internacionales de México bajaron levemente a 140 mil 375 millones de dólares al corte del 11 de noviembre, pero se mantienen muy cerca de niveles récord, según datos del Banco Central difundidos este martes. El descenso en las reservas internacionales fue de 10 millones de dólares desde los 140 mil 385 millones de dólares de la semana previa, dijo el Banco de México. El 28 de octubre, las reservas alcanzaron un máximo histórico de 140 mil 487 millones de dólares. Las reservas internacionales se suman a una línea de crédito flexible por más de 70 mil millones de dólares que México tiene con el Fondo Monetario Internacional (FMI), lo que representa una suerte de blindaje en caso de un colapso financiero global como el de 2008. P.C. reservas internacionales Crece Eurozona 0.2% en tercer trimestre Reuters Bruselas, Bélgica (15 noviembre 2011).- La economía de la zona euro creció

apenas 0.2 por ciento en el tercer trimestre, con las economías de Alemania y Francia registrando un fuerte avance, pero con un notable deterioro en los países del bloque más cercanos a la crisis de deuda. Analistas esperan períodos más sombríos para el bloque monetario de 17 países. El crecimiento entre julio y septiembre estuvo a la par con las cifras del segundo trimestre, pero el panorama para el último tramo del año es oscuro, pues la creciente crisis de deuda de la región pesa sobre el ánimo y confianza del consumidor. P.C. eurozona, crecimiento económico, deuda, crisis El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75189.html> Chile: piden dar más dinero a educación SANTAGO DE CHILE (EFE).— La oposición chilena, que presentó un acuerdo de reforma educativa para destrabar el conflicto estudiantil, detalló ayer que su propuesta requerirá mil millones de dólares más que la planteada por el gobierno, cuya suma ascendía a unos 780 millones de dólares. “(El acuerdo) significa casi mil millones de dólares adicionales a lo que el gobierno había planteado”, señaló el senador Andrés Zaldívar de la Democracia Cristiana (DC), quien añadió que la suma total de la reforma sumaría “unos mil 500 millones de dólares”, es decir, el doble de lo presupuestado por el Ejecutivo. P.C. Chile, reforma educativa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91047.html> Planes de pensiones complementarios María del Rosario Lombera González* | El Universal Los planes de pensiones complementarios a los beneficios que por retiro establece la Ley del Seguro Social y que los patrones establecen de manera voluntaria a favor de sus empleados son muy positivos, en primer término, porque permiten la generación de un ahorro que da a los empleados la posibilidad de contar con recursos adicionales a los que tienen derecho en términos de la Ley del Seguro Social, al momento del retiro. En segundo lugar, estos planes también son muy positivos para aquellas empresas que los tienen establecidos porque les permite, precisamente al momento del retiro del trabajador por edad, el que la relación laboral se termine de manera ordenada y sin conflictos. La Ley Federal del Trabajo, no establece la edad como una causal de terminación ni de rescisión de la relación de trabajo, por lo que cuando no existen este tipo de planes, la conclusión de la vida laboral de los trabajadores por edad puede generar cierto tipo de conflicto para los trabajadores y para las empresas. P.C. pensiones, retiro del trabajador, empresas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91051.html> Europa preocupa a los mercados financieros Ixel Yutzil González | El Universal Los mercados financieros internacionales cerraron con nuevas bajas ante la preocupación de que Europa enfrente fuertes problemas dado el elevado nivel de endeudamiento en la región. Los mercados accionarios de Europa iniciaron la sesión con alzas después de que Mario Monti, ex comisionado de la Unión Europea, fuera designado nuevo primer ministro de Italia. Sin embargo, generó nerviosismo la colocación de Italia de 3 billones de euros en bonos a cinco años a una tasa de 6.29%, la mayor tasa reportada desde enero de 1997. Por su parte, el diferencial de rendimiento entre los bonos de Alemania y los de España a 10 años, alcanzó un nuevo récord, de 432 puntos base. P.C. sistema financiero, Europa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91053.html> Como pymes cumplen una función social POR GABRIEL SOSA PLATA gsosap@gmail.com | El Universal A 90 años de su nacimiento, la radio mexicana es una industria, en general, de pequeñas y medianas empresas, alejada de la estructura duopólica de la tv abierta. En el país existen mil 432 radiodifusoras, 755 son de AM y 677 de FM, según la Cofetel. Las personas físicas y morales concesionarias de estas frecuencias son, en 99% de los casos, empresas familiares, por lo que no se tiene certeza de lo que en términos económicos representa ese sector. Con base en un estudio de McKinsey & Company, Inc., la radio contribuye con más de 65 mil empleos directos y 200 mil indirectos. Sus ingresos dependen, principalmente, de los espacios que se venden para la difusión de campañas publicitarias de empresas y del gobierno. P.C. pymes El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/15/oro-baja-temor-desaceleracion-europa> Oro a la baja por temor a una desaceleración en Europa Reuters El oro caía este martes en las operaciones en Estados Unidos, pero se recuperaba de sus mínimos por el temor a una desaceleración en la zona euro y a que la economía de Francia se vea arrastrada por la crisis en la región. El oro al contado caía 0.6%, a 1,769.09 dólares la onza, tras tocar niveles de 1,760.04 dólares la onza previamente en la sesión. Los futuros del oro con entrega a diciembre caían 8.40 dólares a 1,770 dólares la onza. El metal ignoró la noticia de que el millonario John Paulson redujo en un tercio las tenencias de oro de su fondo durante el tercer trimestre. Los analistas señalaron que el propio Paulson y otros fondos de cobertura seguían siendo optimistas sobre el panorama del oro, pese al recorte en las posiciones. P.C. oro, metales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/15/crece-empleo-establecimientos-manufactureros-inmex> Crece empleo en establecimientos manufactureros del Inmex Notimex En agosto pasado, el personal ocupado en los establecimientos manufactureros adscritos al Programa Inmex aumentó 3.1% comparado con igual mes de 2010, y que en su conjunto laboró en 5,109 establecimientos en todo el país. Al dar a conocer las estadísticas mensuales sobre establecimientos manufactureros con Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Inmex), el INEGI informa que en el octavo mes del año en curso la ocupación en este segmento fue de un millón 865,322 trabajadores, que significó un avance anual de 3.1 por ciento. P.C. empleo, personal ocupado, Programa Inmex, industria manufacturera <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/15/euro-se-debilita-cotiza-cerca-135-dls> Euro se debilita; cotiza cerca de 1.35 dls Reuters El euro profundizaba su caída contra el dólar este martes hasta tocar un mínimo de la jornada global. El euro descendió hasta un mínimo de 1.3499 dólares según datos de Reuters, antes de repuntar levemente a 1.3509 dólares, con una caída de 0.8% en el día. Operadores dijeron que la demanda de instituciones soberanas por el euro en la zona de los 1.35 dólares podría retirarse cuando Londres cierre sus operaciones. Un alza en los rendimientos de los bonos italianos a más de 7%, un nivel visto en general como insostenible, reavivó los temores a una profundización de la crisis de deuda de la zona euro. P.C. tipo de cambio, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/15/crudo-alza-tras-reporte-datos-economicos-eu> Petróleo de EU al alza tras reportes de EU, Alemania y Francia Reuters El crudo Brent subía por encima de 112 dólares por barril este martes después de unos sólidos datos del crecimiento de Alemania y Francia y de ventas minoristas en Estados Unidos. Pero los temores acerca del panorama de la zona euro se profundizaban luego de un aumento de los rendimientos de la deuda y de unas medidas de austeridad que amenazaban con hundir al bloque en la recesión. P.C. petróleo, Estados Unidos, crudo Brent <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/14/mexico-crecera-38-banamex> México

crecerá 3.8%: Banamex Edgar Huérfano / El Economista El área de Análisis del Grupo Banamex disminuyó su estimado de crecimiento del PIB de México a 3.8% para este año, de 4% que esperaba anteriormente, mientras que para el 2012 éste pasó de un crecimiento de 3.3 a 3%, debido al deterioro de la actividad económica mundial. Durante el tercer trimestre la actividad productiva en el país se ha visto debilitada por la importante desaceleración de las exportaciones que el mercado interno ha compensado parcialmente, aunque no estimamos lo hará ya en el cuarto trimestre. Por ello esperamos que la desaceleración se profundizará en el 2012, aseguró Sergio Kurczyn, analista de Banamex. P.C. Banco de México, pronósticos, crecimiento económico, PIB <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/14/fmi-pide-prudencia-repercusiones-crisis-china> FMI pide a AL prudencia por repercusiones de crisis en China AFP América Latina no aparece amenazada por la crisis en la euro zona y en Estados Unidos, gracias a la demanda de materias primas por parte de China, pero para el FMI se necesitan políticas económicas "extremadamente prudentes" en caso de una desaceleración de los precios de las commodities. "En el corto plazo no veo a la región amenazada fuertemente, con una salida fuerte de capitales, que sería lo que ocurriría si caen fuertemente los commodities", dijo el director del Fondo Monetario Internacional para la región, Nicolás Eyzaguirre, al referirse a la relación actual de América Latina con China en la apertura de la XLV Asamblea Anual de la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) que se realiza en Miami. Pero aunque el FMI prevé un crecimiento de la región de 4% en el 2012, aconseja "que las políticas económicas sean extremadamente prudentes, habida cuenta que no se puede planificar con los niveles de precios de las commodities de ahora como si fueran a ocurrir todos y cada uno de los años", advirtió Eyzaguirre. P.C. FMI, América Latina, crisis, Europa, China <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/15/exportacion-cafe-mexicano-se-dispara-octubre> Exportación de café mexicano se dispara en octubre Reuters Las exportaciones de café de México se dispararon 71.5% en octubre, el primer mes del ciclo 2011/12, frente al mismo mes de la cosecha previa, en medio de altos precios internacionales del grano, dijo la agrupación de productores Amecafé. El país exportó 177,792 sacos de 60 kilos en octubre, frente a los 103,641 sacos del mismo mes del año pasado, dijo la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) en un comunicado la noche del lunes. El periodo de altos precios por los que está pasando el sector se reflejó en el valor comercial de las exportaciones, que se disparó 118% anualizado, dijo la organización. P.C. exportaciones, café La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/15/94954881-votaran-en-san-lazaro-pef-2012> Votan hoy diputados el Presupuesto de Egresos para el próximo año Roberto Garduño y Fabiola Martínez México, DF. La Cámara de Diputados iniciará esta mañana el debate del decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, que será presentado por la comisión del ramo ante el pleno camaral. El gasto neto total ascenderá a 3 billones 706 mil 922 millones 200 mil pesos, y se prevé un déficit público presupuestario de 67 mil 631 millones 500 mil pesos. El documento que fue publicado esta mañana en la gaceta parlamentaria de la Cámara de Diputados contempla que el gasto para el Instituto Mexicano del Seguro Social será de 394 mil 492 millones, de esos recursos se destinarán 122 mil 242 millones para cubrir pensiones y para las reservas actuariales del instituto se destinarán 5 mil 881 millones. P.C. presupuesto de egresos de la federación <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/15/11330957-bajan-reservas-internacionales-10-mdd-suman-140-mil-375-mdd> Bajan reservas internacionales 10 mdd; suman 140 mil 375 mdd Notimex México, DF. Las reservas internacionales del país registraron su segundo descenso consecutivo luego de cinco semanas de alzas históricas, al sumar al 11 de noviembre 140 mil 375 millones de dólares. De esta forma, da a conocer el Banco de México (BdeM), en la semana del 7 al 11 de noviembre, las reservas internacionales se redujeron 10 millones de dólares, pero con un crecimiento acumulado de 26 mil 776 millones de dólares en comparación con el cierre de 2010. P.C. reservas internacionales, Banco de México <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/15/101456014-dolar-se-vende-en-13-67-pesos-en-bancos-se-aprecia-tres-centavos> Dólar se vende en 13.67 pesos en bancos; se aprecia tres centavos Notimex México, DF. Al inicio de las actividades bancarias de este martes en el Distrito Federal, el dólar libre se aprecia tres centavos frente a la moneda mexicana, al venderse en 13.67 pesos y comprarse en 13.12 pesos. Por su parte, el euro registra una variación a la baja de 18 centavos, para ofertarse a la venta en 18.60 pesos y adquirirse en 18.10 pesos en ventanillas bancarias capitalinas. Para analistas de Banco Base, el peso inicia con pérdidas entre otros factores por impactos en otras divisas como el euro que se contrae frente al dólar debido a un mayor costo en la subasta de deuda en España y a la dificultad del nuevo primer ministro italiano para formar un nuevo gabinete. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/15/725473-abren-bolsas-europeas-en-baja-ante-inquietud-persistente-en-zona-euro> Abren bolsas europeas en baja ante inquietud persistente en zona euro Afp Londres. Las principales bolsas europeas abrieron en baja este martes, arrastradas por inquietudes persistentes acerca de la estabilidad en la zona euro. En Londres, el índice Footsie-100 de los principales valores perdía 17.22 puntos en los primeros intercambios, es decir 0.31 por ciento con relación al cierre del lunes. El índice Dax de la bolsa de Fráncfort abrió en baja de 1.08 por ciento a 5 mil 920.43 puntos, contra 5 mil 985.02 puntos en el cierre de la víspera. La bolsa de Milán operaba en baja de 0.45 y la de Madrid caía 0.58. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/desconfianza/periferia/europea/contagia/Francia/Austria/Belgica/elpepueco/2011/11/15/elpepueco_1/Tes La desconfianza sobre la periferia europea contagia a Francia, Austria y Bélgica EL PAÍS - Madrid - 15/11/2011 Por segundo día consecutivo, las presiones contra España ha tocado niveles desconocidos desde la puesta en marcha del euro, pero la desconfianza que ha encontrado su caldo de cultivo en Italia ha contagiado ya a dos de los grandes de la eurozona, Francia y Austria. Estos dos países, que de momento han logrado superar los cerca de dos años de crisis de deuda en Europa manteniendo su calificación de triple A, una especie de matrícula de honor de la solvencia, han visto cómo la presión en su contra se intensificaba con fuerza hasta los niveles en los que se encontraba hace apenas cinco meses y medio la propia Italia, que por cierto hoy ha vuelto a la zona que para Grecia, Irlanda y Portugal acabó suponiendo su rescate. P.C. Europa, crisis, deuda http://www.elpais.com/articulo/economia/Tesoro/espanol/paga/deuda/ano/tipo/alto/1997/elpepueco/2011/11/15/elpepueco_4/Tes El Tesoro español paga por la deuda a un año un 5%, el tipo más alto desde 1997 ÁLVARO ROMERO | Madrid

15/11/2011 El Tesoro español se ha visto obligado hoy a pagar por sus letras a 12 y 18 meses el precio más alto desde el año 1997, antes de la incorporación de España al euro, por el aumento de la desconfianza sobre la deuda soberana en Europa. Según fuentes del mercado, el Estado ha comprometido por la deuda a un año, con la que ha logrado vender 2.600 millones, un interés máximo del 5,2%, muy por encima del 3,608% que abonó hace un mes y un tipo desconocido desde hace 14 años. En los títulos a 18 meses, con los que ha colocado 557 millones, la rentabilidad exigida por los inversores se ha ido al 5,32%, también superior al 3,86% de octubre y el interés más alto desde 1997. Con estos 3.160 millones, el Tesoro se queda cerca del objetivo máximo de la subasta, fijado en 3.500 millones, y ha registrado una fuerte demanda, lo que arroja un elemento positivo entre tanto dato que abona el pesimismo sobre una pronta salida de la crisis. P.C. sistema financiero, deuda, desconfianza, Tesoro español

http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/modera/decima/octubre/luz/carburantes/elpepueco/20111115elpepueco_2/TesLa inflación se modera una décima al 3% en octubre por la luz y los carburantesEFE | EL PAÍS - Madrid -

15/11/2011 El índice de precios de consumo (IPC) subió 8 décimas en octubre respecto al mes anterior y la inflación interanual descendió una décima y se situó en el 3%. El dato coincide con el avanzado por el indicador adelantado del IPC, publicado el pasado 28 de octubre. La razón de esta leve moderación en el ritmo de subida de los precios se encuentra en la electricidad y los alimentos, que aunque son más caros ahora que hace un año, la subida es inferior a la del mismo periodo de 2010. En concreto, han subido un 16,2% en los últimos 12 meses para los carburantes y combustibles (16,4% en septiembre), y del 14,5% para los productos energéticos (15,8% el mes pasado), lo que explica el descenso en una décima de la tasa interanual. P.C. inflación, índice de precios de consumo, IPC

http://www.elpais.com/articulo/economia/Repsol/anuncia/hallazgos/petroleo/aguas/Brasil/elpepueco/20111114elpepueco_17/TesRepsol anuncia más hallazgos de petróleo en aguas de BrasilAGENCIAS 14/11/2011 Repsol Sinopec Brasil y

sus socios Petrobras y BG Group han anunciado un nuevo descubrimiento de petróleo en el área de Carioca, localizado en el bloque brasileño de BM-S-9, con lo que confirman el potencial de esta zona, ubicada en la Cuenca de Santos. La petrolera española anunció hace apenas seis días el mayor descubrimiento de petróleo de su historia en Argentina. En un comunicado, la petrolera informa de que el hallazgo se ha realizado en el pozo de Abaré, a unos 293 kilómetros del litoral del Estado de Sao Paulo. Los análisis realizados han demostrado la existencia de petróleo de buena calidad, de 28 grados API, a una profundidad de 4.830 metros. Está prevista la realización de una prueba de formación para evaluar la productividad de estos almacenes. De forma adicional, los socios están llevando a cabo el test de larga duración del pozo Carioca Noreste, descubierto el pasado mes de enero por Repsol y el mismo consorcio. Los resultados obtenidos hasta el momento indican un potencial de producción de más de 28.000 barriles por día, por encima de las expectativas iniciales. Actualmente, el pozo produce con un caudal restringido de 23.400 barriles por los requerimientos de la Agência Nacional de Petróleo de Brasil (ANP). P.C. petróleo, Brasil, Repsol